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N i e der sc hr i f t  

über die 33. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 01.02.2023, 19:30 Uhr, 

im prot. Gemeindehaus, Am Bürgergarten 5 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Fillibeck, Jutta  
Graebert, Friderike  

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Helfferich, Carina  
Klein, Marc-Finn  
Klohr, Jan  
Poisson, Emilie  
Racs, Richard  
Sobirey, Prof. Dr. Frank  
Wailersbacher, Rainer  
Weber, Harald  

Verwaltung 
Kratz, Nina  
Littek, Christian  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Eber-Huber, Philipp  
Nosbüsch, Rainer  

Ortsvorsteher/in 
Kerbeck, Silvia  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Catoir, Philipp  

Mitglieder 
Klohr, Roger  
 
 

TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  1. Änderung des Einheitlichen Regionalplans Rhein-Neckar,  

Plankapitel 1.4 „Wohnbauflächen“ und 1.5 „Gewerbliche Bauflächen“ 
Hier: Entwurf zur 2. Offenlage - Erneute Stellungnahme sowie 
Neuaufstellung des Flächennutzungsplans (FNP 2035) 

021/2023 

  
2.  Antrag SPD Haardt: Antrag zur Beteiligung der Haardt am europäischen 

Projekt "Sternenweg/CHEMIN DES ETOILES" entlang des Weges der 
Jakobspilger 

 

  
3.  Bauangelegenheiten  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
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Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Sie begrüßt alle Anwesenden und die Gäste. Anmerkungen zum 

Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine.  

 

 
TOP 1 021/2023 

1. Änderung des Einheitlichen Regionalplans Rhein-Neckar,  

Plankapitel 1.4 „Wohnbauflächen“ und 1.5 „Gewerbliche Bauflächen“ 

Hier: Entwurf zur 2. Offenlage - Erneute Stellungnahme sowie 

Neuaufstellung des Flächennutzungsplans (FNP 2035) 

 

 

 

Nach kurzer nochmaliger Besprechung der Vorlage wird der Entwurf abgestimmt. 

 

Abstimmung:  

11 Stimmen mit Ja 

2 Enthaltungen 

Keine Stimmen mit Nein. 

 

Hiermit stimmt der Ortsbeirat dem Änderungsentwurf und der aktuellen Vorlage einstimmig 

zu. 

 

TOP 2  

Antrag SPD Haardt: Antrag zur Beteiligung der Haardt am europäischen Projekt 

"Sternenweg/CHEMIN DES ETOILES" entlang des Weges der Jakobspilger 

 

 

 

Nach kurzer allgemeiner Besprechung geht das Wort an Ortsbeiratsmitglied Finn Klein der 

den Antrag vorstellt. Besprochen werden die Kosten, Art und mögliche Orte auf der Haardt 

für eventuelle Informationstafeln und eingelassene Muschelembleme entlang des 

Pilgerweges. 

Eine Frage aus dem Ortsbeirat ist, wer als Vermittler die Organisation übernehmen und auch 

das eventuelle weitere Vorgehen anstoßen würde. Finn Klein erklärt sich bereit bei einer 

Zustimmung durch den Ortsbeirat das weitere Vorgehen zu koordinieren, die Kosten zu 

erörtern und wieder zu berichten. 
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Abstimmung für die Unterstützung des Antrages und des Projektes: 

10 Stimmen mit Ja 

3 Stimmen Enthaltung 

Keine Stimme mit Nein. 

 

Hiermit ist der Unterstützung des Antrages einstimmig vom Ortsbeirat zugestimmt. 

 

TOP 3  

Bauangelegenheiten 

 

 

 

3.1.:  Baugenehmigung erteilt für den Anbau eines Treppenhauses im Mandelring 8, 67433 

Neustadt an der Weinstraße, Flurstück: 236/3 

Der Ortsbeirat nimmt das Bauvorhaben zur Kenntnis. 

 

TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

4.1.: Umzug des Kleiderbasars der Flüchtlings-Gemeinschaftsunterkunft 

 Der Umzug findet nun am 07.02.2023 ab 17 Uhr in das Kellergewölbe statt. 

Es werden noch Helfer gebraucht.  

Es melden sich Ortsbeiratsmitglieder Richard Racs, Silvia Kerbeck, Harald Weber, 

Jan Klohr und eventuell Finn Klein und Philipp Eber-Huber.  

 

4.2.: Weinfest auf der Straße 2023, weitere Vorgehensweise 

Laut Vorgaben der Stadtverwaltung kann in die Planungen gegangen werden. 

Morgen am Mittwoch, den 02.02.2023 ab 19 Uhr wird die Vorbesprechung stattfinden. 

 

4.3.: Anstecknadeln für Ortsteile 

Auch für die Haardt sollen solche Anstecknadeln wie auch schon in anderen 

Ortsteilen bestellt werden und die Kontaktinformationen hat die Ortsvorsteherin 

besorgt. Die Frage ob solche Nadeln auch für die Haardt gewünscht sind bejaht der 

Ortsbeirat.  

Silvia Kerbeck wird sich kümmern und welche ordern. 

 

4.4.: Schadstellen am Schulhof 

Die Schäden wurden bereits 2021 aufgenommen und Frau Kerbeck hat hier noch 
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einmal bei der Fachabteilung den Sachstand erfragt. Die Arbeiten sollten im Januar 

ausgeschrieben und bei passender Witterung ausgeführt werden. 

 

4.5.: Stunden – Glockenschlag am Haardter Kirchturm 

Auf Nachfrage bei der Fachabteilung wurde mitgeteilt, dass die Fachfirma vor Ort war 

und die Einstellungen wieder auf den Stand vor der Wartung korrigiert hat. Dies wird 

von Richard Racs bestätigt. 

 

4.6.: Neue Schirme für den Dorfplatz, aktueller Sachstand 

Die neuen Schirme wurden bereits in den Bauhof geliefert und sollen in den nächsten 

Tagen in den Schulkeller gebracht werden. Dort sollen sie derzeit noch verpackt 

gelagert werden bis die Hülsen gesetzt und die Lagerhalterungen im Keller 

angebracht sind. 

 

4.7.: Istzustand der derzeit gelagerten Gegenstände im Kellerraum 

Ortsbeiratsmitglied Richard Racs spricht den Sachverhalt an. Er wird in den nächsten 

Tagen Bilder hierzu verschicken und es soll geklärt werden, welche Gegenstände 

noch einen Verwendungszweck haben und welche entsorgt werden könnten. Die 

Ortsvorsteherin wird dies mit ihm absprechen. 

 

4.8.: Illegale Bauten auf einem Gartengrundstück im Außenbereich 

Von der Probstgasse abgehend in den unteren Birkweidenweg gibt es ein Freizeit-

Grundstück auf dem erneut ein großer Bretterverschlag gebaut wurde. Die 

Fachabteilung ist bereits informiert und wird geeignete Maßnahmen einleiten. 

 

4.9.: Anfrage zu Verwendungsmöglichkeiten für die angeschaffte Holzhütte der 

Ortsverwaltung 

Ratsmitglied Philipp Eber-Huber fragt nach, ob die Holzhütte auf dem Dorfplatz zur 

Verwendung dauerhaft stehen bleiben könnte. Dies wird in Bezug auf die 

Nichtbeschädigung der Hütte als eher schwierig gesehen. Gesprochen wird auch 

über einen saisonalen Aufbau der Hütte über die Sommermonate. Der Punkt bleibt 

aktuell ergebnisoffen. 

 

 
Ende der Sitzung: 20:04 Uhr 

 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Silvia Kerbeck Nina Kratz   
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